

EL ONCEAVO MES DEL AÑO MOSTRÓ RETROCESOS

## Más recursos para Corrientes en un contexto de caída real de los fondos

La Provincia recibió 188.755 millones de pesos en noviembre, con una caída real del 5,6 por ciento, y acumuló 1.955.600 millones entre enero y noviembre, un aumento real de 1,2 por ciento. A nivel nacional, las provincias más Caba recibieron 5.257.000 millones en noviembre, con un descenso real del 5,4 por ciento.

**L**a Provincia de Corrientes registró un incremento acumulado en los fondos automáticos recibidos entre enero y noviembre, aunque con retrocesos en términos reales durante el mes de noviembre.

En este periodo, Corrientes recibió 1.955.600 millones de pesos provenientes del sistema de coparticipación, leyes especiales y compensaciones, lo que representa un aumento nominal del 43,5 por ciento en comparación con igual período del año pasado.

Sin embargo, al descontar la inflación acumulada en el período, la variación real se reduce al 1,2 por ciento.

El comportamiento de noviembre reflejó una dinámica distinta a la del acumulado anual. En ese mes, la provincia recibió 188.755 millones de pesos, lo que implicó un incremento nominal del 23,8 por ciento respecto del mismo mes del año anterior. No obstante, al considerar el impacto inflacionario, el resultado se traduce en una caída real del 5,6 por ciento, de acuerdo con los parámetros publica-



**EVOLUCIÓN GENERAL DE LOS FONDOS NACIONALES.** La variable expuso un comportamiento influido por la inflación y la recaudación nacional, con incrementos nominales que no siempre se traducen en mejoras reales.

dos para el período.

Las cifras registradas para Corrientes se enmarcan en una tendencia general observada en el consolidado de provincias y la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (Caba). En noviembre de 2025, el Gobierno nacional envió al total de jurisdicciones 5.257.000 millones de pesos, un aumento nominal del 24 por ciento frente a los 4.236.000 millones distribuidos durante igual período del año anterior. Sin embargo, descontada la infla-

ción, este incremento se convierte en una baja real del 5,4 por ciento.

El desempeño real negativo también se verificó en el componente exclusivo de la coparticipación, que excluye leyes especiales y compensaciones.

Estas transferencias habrían registrado un descenso real del 5,5 por ciento durante noviembre, lo que profundiza la caída medida en términos constantes y muestra el efecto de la inflación sobre

los ingresos fiscales distribuidos automáticamente.

### COMPARACIÓN INTERANUAL

En noviembre de 2025, Corrientes registró un ingreso de 188.755 millones de pesos por transferencias automáticas, lo que representa un incremento nominal del 23,8 por ciento respecto al mismo mes de 2024. Este aumento está vinculado al comportamiento general del sistema de distribución de recursos, que depende tanto de la recaudación tributaria nacional como de los mecanismos de asignación definidos en la ley de coparticipación.

Sin embargo, la evolución nominal no logra compensar el impacto de la inflación acumulada, lo que reduce el resultado a una caída real del 5,6 por ciento. Este compor-

- Corrientes recibió 1.955.600 millones de pesos entre enero y noviembre, con un aumento real de solo 1,2 por ciento.
- En noviembre, la Provincia recibió 188.755 millones, lo que implicó una caída real del 5,6 por ciento.
- A nivel nacional, las provincias más Caba recibieron 5.257.000 millones en noviembre, con una baja real del 5,4 por ciento.
- El incremento nominal de las transferencias nacionales fue del 24 por ciento, pero no alcanzó a compensar la inflación.
- Las transferencias por coparticipación pura mostraron una caída real del 5,5 por ciento en noviembre.

tamiento se alinea con la tendencia observada en el conjunto de provincias y Caba, donde las transferencias de noviembre experimentaron una baja real del 5,4 por ciento pese al incremento nominal del 24 por ciento.

En este contexto, la coparticipación neta, es decir, las transferencias automáticas excluyendo leyes comple-

mentarias y compensaciones, mostró un descenso real del 5,5 por ciento en noviembre. Cabe remarcar que esta disminución sugiere una pérdida de capacidad financiera para las administraciones provinciales, que dependen en gran medida de los recursos automáticos para sostener sus presupuestos y atender compromisos operativos.

## Acumulado anual

El análisis del acumulado anual permite observar tendencias más amplias en el comportamiento de las transferencias automáticas y su impacto sobre las finanzas provinciales. Entre enero y noviembre, el conjunto de provincias más la Ciudad Autónoma de Buenos Aires recibió un total de 54.538.000 millones de pesos por coparticipación, leyes especiales y compensaciones, lo que supone un aumento nominal del 44 por ciento frente a los 37.887.000 millones distribuidos en el mismo lapso del año anterior.

En el caso de Corrientes, los fondos recibidos en el acumulado anual alcanzaron los 1.955.600 millones de pesos, lo que refleja un

incremento nominal del 43,5 por ciento respecto al mismo período del año pasado. No obstante, al ajustar por la inflación del período, el aumento real se reduce al 1,2 por ciento, que constituye el crecimiento efectivo disponible para la administración provincial.

El comportamiento del acumulado anual muestra que el impacto inflacionario no logró anular completamente el crecimiento nominal registrado, aunque sí limitó la capacidad real de expansión de los recursos. Esto implica que, más allá del incremento en los montos, el margen de maniobra presupuestaria continúa condicionado por la evolución de los precios.



NUEVA  
GARDENIAS

*El detalle perfecto está en nuestras flores.*

● San Martín 1699 esquina España

● Realizamos envíos

● WhatsApp: 3794 542994  
Teléfono Fijo 4429350

● Horarios:

Lunes a Sábados de 7:00 a.m a 1:00 a.m  
Domingo de 8:00 a.m a 20:00 p.m

● Instagram  
@florerianuevagardenias